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スカウティング西湘 

 

 

茅ヶ崎第３団で初の富士スカウト誕生。 

増淵ゆりかスカウト おめでとう！弥栄！ 

 

茅ヶ崎第三団の増淵ゆりかです。 

私が富士章を目指した理由は、リーダーシップや協

調性を学び、将来に活かしたいと考えたこと、そして

ボーイスカウトを続ける中で、最高位章を目指すとい

う目標を持ち、積極的に様々なことに取り組みたかっ

たからです。 

富士章を取る過程では、ちょうど受験の時期と重な

ってしまい、勉強との両立がとても大変でした。だか

らこそ、少しでも富士章取得に興味がある方には、ベ

ンチャースカウト1年目から積極的に活動に取り組む

ことをおすすめします。 

富士章は、スカウトとしての集大成であり、これま

で支えてくださった仲間やリーダーへの感謝の証でも

あります。これからも自分の経験を後輩たちに伝え、

団に恩返ししていきたいと思っています。(本人談) 

 

茅ケ崎第３団指導者からの談話 

この度、当団ベンチャー隊の増淵ゆりかスカウトが、皆様のご協力のおかげで富士

スカウトになる事ができました。キャンプやイベントなどに一緒に参加してくれたス

カウト、指導者の方々、本当にお世話になりました。感謝いたします。  

増淵スカウトへ 

富士章取得おめでとう。受験期という人生の中でも１・２位を争う多忙な時期に、

この富士章に挑戦したことは、一生の思い出となるでしょう。 

当たり前のことですが、自分の思うように物事が進まず、悔しい思いもしたと思い

ます。途中であきらめてしまおうかと思ったこともあったと思います。ネガティブな 

富士章受章おめでとう!! 
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事も含めて、いい経験だと思います。これで終わりではありません。むしろここから

が始まりです。この経験をぜひ自分の後輩たち、仲間たちに伝えていってください。

今後、一層の活躍を信じています。       ベンチャー隊隊長 阿竹尚志 

     

子どものころは、こんな活発なおませさんでした。 

 

この度、茅ヶ崎第３団の増淵スカウが、富士スカウト章を受章いたしました。 

これもひとえに平塚など近隣団の指導者の方々の協力のおかげです。ご協力をして

いただきました、指導者の皆様にお礼を申し上げます。 

4 月 30 日に、茅ヶ崎市庁舎へ行き、佐藤茅ヶ崎市長に富士章受章の報告を行い、

市長と教育委員会の推進部長より、富士スカウトとして今後どのような活動をしたい

かとか、茅ヶ崎市の柳島キャンプ場の利用についてアドバイスをしてほしいなど、和

気あいあいといろいろお話をしてきました。 

今後は、良き指導者として活躍を期待します。弥栄    団委員長 城田雅史 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士章受章報告会のご案内 

茅ヶ崎第 3 団「増渕ゆりかスカウト」の富士章受章報告会を下記のとおり開催

することとなりました。 

つきましては、富士章習得にご支援・ご協力を賜りました友好団の皆様及びベン

チャースカウトの皆様へ富士章受章の報告と本人が取り組んだ富士プロジェクトの

発表会を行ないますので、是非、ご参加ください。(参加連絡は 5 月末までに) 

日 時：6 月 8 日(日) 13 時 30 分～15 時 00 分((受付 13 時 15 分～) 

場 所：茅ヶ崎市役所「分庁舎」6階 コミュニティーホール 

 参加していただく場合の連絡先：chigasaki3@kanagawa.scout.jp 

mailto:chigasaki3@kanagawa.scout.jp
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『茅ヶ崎市長へ富士章受章報告』 

 

 

 

昨年 11 月 3 日、佐野友保先達(秦野第１団前団委員長・現在認定 NPO 法人秦野ス

カウト振興会理事長)が、令和 6 年度秋の叙勲に際し旭日小受章の栄に浴されました。 

佐野先達の栄誉を慶祝する会として、2 月 15 日横浜：県民共済プラザビル「メル

ヴェ―ユ」にて、県下盟友出席のもと盛大に執り行われました。 

 なお、令和 7 年度全国大会(5 月 24 日：福岡市)に於いて、日本連盟功労章 

「きじ章)が授与されるとの連絡も入っております。受章おめでとうございます。 

   

佐野友保先達が旭日小綬章を受章！ 
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寒 川 第 ２ 団 

『新年初集会』 

当団では１月 19 日に新年初集会を行いました。まずは寒川神社に初詣をして神門

に飾られた「迎春ねぶた」の前で記念撮影。スカウトハウスにおいて鏡開き式を行い

ました。セレモニーでは、カブスカウトのやくそく・ボーイスカウトのおきて・モッ

トー・スローガンを全員大きな声で復唱し、三重県の伊賀第１団からの転団スカウト

の紹介、神道章の授与、そして各隊毎に昨年の年間活動における最多参加スカウトを

表彰しました。その後は神社にお供えされた鏡餅が入った「おしるこ」を頂戴し、ス

カウト１人ひとりが今年の目標を発表しました。 

また、恒例の「何でも特技発表会」ではビーバー・カブから５名のスカウトが頼もし

い出し物を披露し、 

最後は団委員長の 

琉球古武道演武に 

よりスカウトハウ 

スが清々しく祓い 

清められました。 

（参加者 53 名） 

 

 

 

 

『初詣集合写真』 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024 下半期スカウティング・活動紹介 

『おしるこ最高』         『何でも特技発表会』 
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                          寒 川 第 ２ 団 

『スキー訓練を実施』 

当団では３月８日より９日にかけて、長野県の霧ヶ峰高原においてスキー訓練を実

施しました。隔年で春の時季に行っておりますが、ここ数年のコロナ禍で久しぶりの

開催となりました。スキー場に隣接する宿泊施設は前島正前団委員長の妹さんが経営

しているところでもあり、安全で安心して活動することが出来ます。 

１日目は２名のインストラクターの指導を受け、初めてのスカウトも雪に慣れるこ

とから始まり基本的な滑り方を教わりました。２日目にはリフトに乗ることも出来る

ようになり、高台より青空とアルプスの山々を眺めながら気持ちよく滑り降りました。

今回はローバースカウトの参加が多く、カブスカウトたちの様子を見守り、必要に応

じて補助をするなど、面倒見もよく活躍してくれました。（参加者 32 名） 

『スキー滑走中』 

『集合写真』 
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                      平塚第 4 団ビーバー隊 

『2024 下期の活動』                        

 ４団では毎年 12 月より、来年度に向けて体験入隊を月１の割合で行っています。 

12 月に無地和凧に好きな漢字１文字（未就学児は平仮名文字）を、筆で書いた 

凧を１月に揚げます。今年は程よく風も吹きよく揚がりました。 

 ２月は、ホワイトジグソーパズルに絵を描き、世界に１つだけのパズル作りを行い

ました。 

 ３月は、公民館調理室で、肉まん・あんまん作りを行っています。12 月～７年３月

までの間様々な体験を行う中で、ボーイスカウト活動をご理解いただき、入団へ結び

つけるよう心掛けています。 

スカウト達は１月に電車に乗り、湯河原のチボリお菓子工場見学へ行き、クッキー

作りを体験。２月は相模川ふれあい科学館へ見学に行き、今年度も様々な事を学び体

験できました。３年前より取り組んでいます環境プログラムでは、ビーバー隊でも無

理なく取り組める課題を考え、スカウト達に提供をし『WOSM』へ投稿を行うことが

できました。 

 今年度最後の活動は、毎年恒例になっ 

ています親子ボーリング大会です。１ゲ 

ームだけですが、スカウトと保護者の皆 

様は盛り上がり、素敵な笑顔がたくさん 

見られました。最後に、１年間の活動時 

に撮影した様々な場面の写真を一人ずつ 

編集をし、A4 の額に入れてプレゼント 

をして、今年度の活動を終了しています。  

『肉まん・あんまん美味しく出来たよ』 

   

『好きな字はこれ！』       『お別れ親子ボーリング大会』 
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平塚第４団カブ隊 

『くまスカウト追い出し隊集会』 

３月３０日（日）、平塚４団カブ隊では、くまスカウト追い出し隊集会を実施しまし

た。１年間一緒に活動した組での、最後の隊集会です。 

毎年、最後の隊集会ですので野外で行っていましたが、今年度は室内で実施しまし

た。１年間で楽しかったプロクラムや、来年度にやってみたいプログラムなど、１年

のふりかえりをした後にお楽しみ大会のはじまりです。ローバー隊長にご提供いただ

いた大会記念ワッペンをかけてビンゴ大会を行いました。カラフルなワッペンをかけ

て、ビンゴゲームは非常に盛り上がりビンゴしたスカウトから、好きながらのワッペ

ンを選んでいました。そのあと、お菓子のつかみ取りをして、順番を決めるじゃんけ

んがまた盛り上がりました。 

     

『１年の集大成！』    『お楽しみビンゴ大会』 

 

最後のプログラムで

ある、くまスカウト追

い出し隊集会を室内で

行うのも、野外とちが

って少しプログラムに

余裕ができ、スカウト

とたくさんの話しがで

きて良かったです。 

１年間大きなケガも

なく活動を終えられた

ことを報告させていた

だきます。 
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                         平塚第 4 団ボーイ隊 

『ゲレンデがとけるほどスキーしたい』 

3 月 22 日(土)から 23 日(日)にかけて長野県松本市にある Mt.乗鞍スノーリゾー

トで 1 泊 2 日のスキー訓練を行いました。 

ベンチャー隊との合同開催で参加者を募り、今回は合計 36 名での開催となりま

した。ボーイ隊からはスカウト 15 名が参加しましたが、スカウトの半分がスキー

を体験することが初めてでした。平塚 4 団ではこのスキー訓練はボーイ隊に上進す

ると参加できるという特別なプログラムという事もあり、参加者の数からプログラ

ムへの期待が伺えました。 

早朝 6 時に平塚を出発し、お昼 12 時頃には現地へ到着。初日は午後から滑走開

始です。3 月下旬ということで雪が残っているか心配をしていましたが、今年は積

雪が多くとても良い状態で滑ることができました。また天候も良く、日焼けしてし

まうほどの快晴でした。 

 

『はいポーズ』          『ボーゲン出来ました』 

現地でスカウト達は夫々のスキーレベルに合わせてグループを作ってもらい、グル

ープ単位で行動しました。一番の問題はスキーが初めての初心者グループです。ワク

ワクとドキドキの中、ブーツに足を通し、板を履くのですが、ブーツの履き方から初

めての体験で皆、悪戦苦闘でした。板を履いたからと言ってもすぐには滑れません。

自分の思うようには簡単にいかず、転んでは立ち上がりの繰り返しでした。途中で投

げ出してしまいそうになるスカウトもいましたが、初めて滑るスカウト全員が初日で

何とかリフトまで乗れるようになり滑り出すことができました。 

幸いなことにゲレンデにはスキーヤーはそれほど多く無く、周りに迷惑をかけるほ

どではありませんでした。昨今、スキーブームの再来とまで言われている中で、混雑 



 

9 

ボーイスカウト西湘地区 

総 務 委 員 会 

第 1 5  号 

2 0 2 5 年 5 月 発 行 

 

せずゲレンデを貸し切れる状態で滑れるのは、 

贅沢極まりないものです。リフト待ちもせず、 

雪山を滑り下りれるのは最高でした。 

二日目も同じくレベルに合わせたグループ 

単位で行動しました。スカウトがみなワンラン 

ク上のレベルを目指して訓練します。慣れてき 

た位の怪我が一番心配でしたが、大きな怪我も 

無く終える事ができました。1 泊 2 日のという 

短い期間ではありましたが、毎年恒例のスキー 

訓練として今年も無事開催できたことは、多く 

の指導者がサポートしてくれたおかげでもあり 

ます。 

スカウト達の笑顔の為に、引き続き我々も良いプログラムが提供できる様努めたい

と思います。 

          『集合写真 みんな最高の笑顔です』 

 

 

 

 

『次はどのコースをすべる！』 
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平塚第４団ベンチャー隊 

『ヨコスカサイクリング』 

３月３０日（日）、ひら４ベンチャー隊では、ヨコスカサイクリングを実施しました。 

今回のサイクリングのテーマは、「自分と自転車の限界を知る」ということで、設定

時間と自分たちの体力によっては周回コースを短くして帰ってこられるようなコース

を設定しました。結果からいえば、めでたく計画どおりのコースを回ってくることが

できたほか、予定時間よりも１時間早くゴールすることができました。 

今回のコースは、平塚のひらしん文化ホールを出発し、藤沢駅、鎌倉駅、逗子駅を経

由して横須賀中央駅に到着。帰りは、134 号線を走る通称（？）「勝手にシンドバッ

ド」コースです。 

 

『ヨコスカサイクリングコース図』 

 

道中では、伴走するリーダー車では感じない、微妙なアップダウンをものともせず、

スピードに乗ってぐんぐん進んでいたスカウトチーム。天候は晴れ、南風は冷たかっ

たですが、幸い向かい風もなくとてもよいペースで走ったスカウトたちでした。 

目的地のヨコスカでは、海軍カレーを食べ、帰りは鎌倉、江の島のフォトスポット

で写真撮影をしながらの楽しいサイクリングになったようです。 

今回のプロジェクト振り返りをとおして、自分たちの体力と自転車の性能を知るこ

とができたスカウトたち。サイクリングキャンプに向けて、目的地も探し始めている

ようです。風の吹くまま、気の向くまま、走り抜けてほしいと思います。 
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『ゴールできてスマイルも満開！』 

 

今回のサイクリング企画の始まりは、１１月の訓練キャンプ時にあるスカウトが「次

はサイクリングやりたいね。」の一言からのスタートでした。ぜひ、他団のベンチャー

隊ともコラボプロジェクトをしていきたいと考えています！今年度、ひら４と一緒で

もいいかな、というベンチャー隊ありましたら、お声がけください。ぜひ、一緒にベン

チャースカウト活動を楽しみましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『風を切ってぐんぐん進む！』    『日本のカレー発祥の地！？にて』 
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                         厚 木 第 ４ 団 

ビーバー・カブラリーに参加して！ 

西湘地区ビーバー・カブラリーにビーバースカウト・カブスカウトが参加し、ブー

ス７ヶ所を廻り、色々なゲームが実施できた。 

突然の雨       で時間は短縮とおなりましたが、全部のブースを廻れました。一緒にブ

ース 4 を運営した小田原第 10 団と愛甲石田駅で会いエール交換をしました。 

          

『駅でポーズ』小田原第 10 団      『お返しでポーズ』厚木第 4 団 

赤い羽根の共同募金を実施 

厚木スカウト会の主催で厚木のボーイスカウト・ガールスカウトが集合し、本厚木

駅前で募金活動を実施した。 

朝の雨        も途中で上がり、約 1 時間でしたが「45,961 円」の多額募金を頂きました。 

『募金を呼び掛けるスカウト達』 
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伊勢原第 1 団・第 2 団 

「道灌まつり」に参加して！ 

10 月 6 日(日)に BS パレード・赤い羽根共同募金実施、育成会は綿菓子・ポップ 

コーン・飲料水販売を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

BS パレード            CS 隊・BVS 隊 

 

 

 

 

 

 

第 1 団募金活動    第 2 団募金活動     育成会：模擬店 

 

「伊勢原大神宮 例大祭」に白衣姿で！ 

10 月 20 日(日)に伊勢原大神宮の年間祭事「例大祭・神幸祭」に、BS・VS・RS 

が白衣姿で行列をしました。強風の為とても寒くスカウトは震えていました。 
 

 

 

 

 

 

   育成会長拝礼       行列         猿田彦(RS) 
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伊勢原第 1 団・第 2 団 

大磯海岸で「地引網」 

10 月 27 日(日)大磯海岸「台舟」にて、地引網を実施しました。見学体験者のご家

族と一緒に楽しい時間を過ごせました。コノシロ・フグ・アジ・サバ・シラスが網にか

かり、BVS・CS は魚拓、BS は漁師汁調理に挑戦しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

けっこう辛い！(ウインチ無し)       魚拓にチャレンジ 

 

 

 

 

 

 

コノシロが多い     シラスは少ない     漁師汁 美味い！ 

真剣に「座禅体験」 

12 月 1 日(日)秦野市蓑毛の臨済宗宝蓮寺さんで座禅体験と茶湯殿を見学しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

     真剣です              警策を受ける 

警策：心身を覚醒させ集中力を高めるとともに、凝り固まった体に刺激を与え、 

心身をリセットする。 
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伊勢原第 1 団・第 2 団 

「クリスマス会」 

12 月 22 日(日)クリスマス会でケーキ作り・コンテスト実施し、美味しいランチの

後はスタンツで楽しみました。プレゼント交換をして大興奮。最後は、しめ縄作りに

挑戦です。本日のメニューは盛りだくさん！ 

 

 

 

 

 

 ケーキ作りに挑戦！    投票結果は？     美味しいです 

  

 

 

 

 

 

 

 

プレゼント交換        しめ縄作りにチャレンジ！ 

「伊勢原大神宮 篝火・甘酒ふるまい奉仕」 

12 月 31 日(火)毎年恒例の「篝火・甘酒ふるまい奉仕」を今年も無事に出来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

参拝者を迎えます  

                篝火 

 

               甘酒ふるまい 
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「凧揚げ大会」 

1 月 12 日(日)手作り凧を大空に高く揚げよう！今年は大凧揚げにもチャレンジ！ 

 

 

 

 

 

 

   BVS 隊        CS 隊      空高く揚がりました 

 

 

 

 

 

 

 

 

大凧揚げに挑戦             大凧 

 

「年始式・餅つき大会」 

1 月 19 日(日)伊勢原大神宮の境内をお借りして、年始式と餅つき大会を開催しまし

た。歳の数だけお餅をついて、つきあがったお餅は、お雑煮・お汁粉にして美味しくい

ただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

      参拝  
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伊勢原第 1 団・第 2 団 

 

 

 

 

 

 

 

 

       BVS               全体 

「Ｂ-Ｐ祭」 

2 月 23 日(日) 里山野営場にて「Ｂ-Ｐ祭」を開催しました。Ｂ-Ｐの生涯を紙芝

居で説明してもらい、焼き芋・ピザを作って食べました。 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

                        B-P の生涯紙芝居  

 

 

 

 

 

 

 

 

       焼き芋              ピザ釜 

  2025 年度も「スカウトありき」の方針で、安全で・楽しく・充実した活動を目

指していきます。         伊勢原第 1 団 団委員長 今島哲男 
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                       小 田 原 第 2 団 

      下半期の活動を団行事を中心にご紹介します。 

 各隊指導者たちは、団行事はもとより楽しい集会を模索しながら、従来のプログラ

ムの焼き直しではなく、新しい試みに色々挑戦しました。なかなかスカウトが増えな

い状況が続いていますが、指導者の熱意を入団につなげていきたいです。 

   「クリスマス会」 

12 月 14 日～15 日、山北町共和のもりでクリスマスキャンプを実施しました。 

野外でのゲームに続き、育成会「母グループ」によるクラフト(くるみボタンのチーフ

リング)、裏方では「父グループ」による室内外のライトアップ準備。夜は各隊の出し

物(スタンツ)、育成会のスタンツ、歌やゲームで盛り上がりました。保護者からは家庭

では見られないスカウトの姿を見られて良かったとの意見をいただきました。 

    『クラフト作成』 

       『集合写真』 

『盛り上がったスタンツ』 

「新年会・餅つき」 

１月 12 日、餅つきは BS 隊主催で育成会のサポートをいただき準備しました。 

カブ、ビーバーはクリスマス会の時に渡された招待状を持って参加しました。カブ隊

は初詣に、ビーバー隊は集会場でコマ作りを行い、各隊の活動を終えたスカウトたちは

餅つき会に入ってグループごとに餅をつき、つきたての餅をいただきました。 
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     『独楽づくり』            『重いけど ヨイショ』 

各隊の集会ハイライト  『パインウッドダービーに参加』 

２月１日 CS 隊は、藤沢市湘南台の末日教会で行われたパインウッドダービー神奈

川大会に参加しました。パインウッドダービーは、アメリカ連盟のカブスカウトの大

きな年間イベントの一つで、公式キッ

トを使ってレースカーを作成し、北邨

スカウトがくま部門で優勝しました。 

                   『神奈川大会優勝』 

                                            

  

『ready go』 

『レースカー』 
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   小 田 原 第 ２ 団  

『日米パインウッドダービーに参加』 

３月８日 ＣＳ隊は多摩ヒルズで行われた日米パインウッドダービーに参加。北邨ス

カウトが３位（日本人１位）となりました。ゲームに参加したり、アメリカのお菓子や

ホットドックを食べてスカウトたちはアメリカの風を感じてきました。 

『本選 日本人１位』 

『BP 祭』 

 ２月 23 日 ＢＶＳ・ＣＳ隊は「ＢＰ祭」の合同のゲーム大会で盛り上がりました。

紙芝居や BP パズルを通してスカウト運動の歴史やＢＰについても理解が深まりまし

た！ 

『森林公園でモンキーブリッジ作成』 

３月９日 BS 森林公園でモンキーブリッジを作成しました。 

縛材法だけでなく、ロープを強く張る技術も体験できました。 

       『モンキーブリッジ』 

『そろーり そろーり』     
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ＢＶＳ「花だより」 

３月９日、今回は「桜餅」作りに挑戦しました。スカウトは塩漬けの桜の葉は苦手な

ようでしたが、中身はおいしい！と自分たちで作った桜餅に大満足でした。また、暖

かい日差しの中、野点で春を満喫しました！ 

              

   

２０２５年２月２３日の集会でチャレンジ章

全４０課目をすべて履修しました。 

本人の努力はもちろん、両親や指導者のサポー

トもあって成し遂げたものと思います。 

BS 隊に上進しても、ますますスカウト活動に

励まれることを期待します。 

 

 

 

 

 

小田原第 2 団で初の「スーパーカブ」が誕生！

カブスウト隊 くまスカウト 

北邨 栄順 スカウト 
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                       小田原第 13 団  

下半期の活動紹介『BS 隊秋季登山』 

11 月 9 日～10 日、大菩薩嶺の山小屋泊を伴う日程で 2000ｍ級の登山に挑戦し

ました。前回の集会で大野山（山北町）に登山して装備や歩行ペースの指導を受けま

した。当日１日目は天候に恵まれ、岩だらけの難所を登り切った後には富士の絶景や、

山小屋付近での日の入りや夜景を見ることができました。本格的な登山の経験を積ん

だのと同時に美しい思い出も作ることができました。 

 

『紅葉が残る林の中の登山道』   『雲海に頭を出す富士山と記念撮影』 

BVS 隊、CS 隊による『おやつ対決』 

2 月 16 日、小田原の自団野営場で野 

外調理を楽しく体験するため、組対抗で 

おやつを作りました。組ごとにメニュー 

を考えて、１組はデコレーションケーキ、 

２組はクレープを作りました。同所で集 

会をしていた BS が審査員として採点し 

ました。甘いおやつはもちろん、仲間と 

協力して他の組と競う楽しさも満喫できた 

と思います。 

『CS が BVS に方法を教えながら調理』 
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                        小田原第 13 団  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 『私たちが先生です』 

『試食する BS』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『完成したデコレーションケーキとクレープ』 

『合同スキー合宿』 

3 月 1～2 日、白樺湖ロイヤルヒルスキー場で小田原第 10 団と合同で１泊２日の

スキー合宿に行きました。夜明け前に貸切りバスで小田原を出発し 8 時過ぎに到着。

スキー場に直結の上、集会向けの大部屋が備えてある好条件のホテルで、ビュッフェ

形式の朝夕食はスカウトにも好評でした。 

参加したスカウトは、全くの初心者からパラレルターンができる子まで様々で、1 日

目はスキースクール、2 日目は指導者がレッスンを行いました。初心者の子もプルー   

クができるようになり、思い思いにスキーの楽しさを味わえたと思います。 
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                       小田原第 13 団  

 

『スクールでのレッスン』       『2 日目は虹が見られました』 

         『お待ちかねの夕食タイム』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・夕食後は団委員長タイム 

  

一緒にゲームで遊んでくれ

る優しい団委員長 

 

お兄さんへは厳しくスキー板

の手入れを指導する団委員長、

何事も準備が大切です。 
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●地区協議会 

〇9 月 14 日第 1 回地区団委員長会同をひらつか市民活動センターで開催した。 

各委員会から上期活動報告と下期活動計画について報告した。後段各団からの地

区への要望等受けた。 

・報告事項は資料があるので、肝心な箇所の説明で時間の短縮をお願いしたい。 

・隼スカウトを出し、現在富士を目指していますご指導をお願いします。 
・西湘地区の周年行事として 10 年には地区ラリー等の開催ができればと思う。 
・団としてローバー年代のスカウト育成に力を入れたいと考えている。他の地区で
はローバー活動が盛んであり、ローバー年代のスカウトのスカウティングがで
きればと思う。 

  ・ボーイスカウト講習会で、幼児を連れて参加せざるを得ない場合、地区として

は対応を検討願いたい。（参加団から：指導者を研修会に派遣して幼児を預か

り、保護者には研修会に参加をお願いした経過がある。） 

   ・夏季行事の活動場所の情報交換として、野営舎営の場所等情報の提供を。 

・YSK（Youth Scouting Kanagawa）活動に当団のスカウトが参加してい

るが、情報が欲しい。 

・団委員長会同の開催は Web でもお願いしたい。 

・ビーバー・カブラリーのような地区ラリーを継続してもらいたい。 

・県外遠征活動における申請について、当団の野営場を使用される時本県連から

は照会や連絡はいが。申請手続きは全国同じか。下見時も提出するよう指導が

あるが必要か。 

  

〇３月 15 日第 2 回地区団委員長会同は、あみゅー厚木の会場と Web により開催

した。 

各委員会から 2024 年度の事業評価を報告し、次年度活動に向けて各委員会活

動の支援をお願いした。引き続き各団からのご意見やご要望を伺った。 

・日本連盟登録作業について、日本連盟システムを活用して簡素化できないか。 

・東海大学へ各団スカウトが入学されたら、是非平塚第 7 団ロ-バースカウトとし

て従登録をお願いしたいので、紹介願いたい。 

 

 

2024 下期地区委員会活動  
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●総務委員会 

地区広報誌「スカウティング西湘」を各団及び各地区委員会のご協力により、各団

の活動報告と各地区委員会の活動を紹介することによる活動状況の共有化とスカウト

活動の PR ツールとして 14 号と 15 号(本号)発行した。 

各団へは投稿依頼文書で要請したが、投稿が少なく第 14 号は５個団のみでした。

広報誌は各団・各隊のスカウト活動共有の場でもあり保護者等への周知宣伝にもなる

ので、各団積極的に広報誌を利用していただきたい。 

また、地区ホームページを活用し地区行事を紹介するとともに、地区広報誌「スカ

ウティング西湘」を掲載したがタイムリーな掲載となっていなかった月もあったので

委員会の中で更新の確認をしていく。 

●組織拡張委員会 

年間を通して対応した追加登録（追加・変更・移籍）作業については、迅速かつ適

切に実施していくことが必要であり、登録内容についても地区コミ・委員会内で共

有・確認することでチェック体制も充実してきた。 

日連新システムは運用２年目になってはいるものの、団によっては継続登録データ

内容に不適正な点もみられ、引き続き何らかの対応が必要であると思われた。 

昨年度問題となった日連システム上の問題点は解消され今回問題は発生しなかった。 

本年度西湘地区のスカウト数は 2025 年度初期で 504 名（前年同期比▲18 名）

となりました。スカウト増加化活動への取り組みをお願いします。 
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●指導者養成委員会 

〇ボーイスカウト講習会を年 3 回開催し、35 名の方が参加された。 

11 月 17 日、第 1147 回 BS

講習会を厚木市ぼうさいの丘公

園で受講者７名により開催し

た。 

評価・反省では、少人数での

開設であったが、その分、濃密

コミュニケーションが図られて

いた。 

２月９日、第 1152 回 BS 講 

   『ボーイスカウト講習会』       習会を茅ヶ崎市うみかぜテラスで

受講者 13 名により開催した。天候には恵まれたが、初めての施設だったので悪天

候時の対応の検討が必要である。 

〇野営スキル研究会二回目は、1 月 26 日に茅ヶ崎市第六天神社で受講者 7 名により

開催した。参加者同士がスキルや情報を交換できたと評価された。引き続き研修所

へスキル認定の場である野営スキル研究会の参加者を多くしたい。  

〇実修所・研修所課題説明会は、二回目を 11 月 23 日に小田原市 UMECO で参加

者 11 名により開催し、三回目は 2 月 15 日に厚木市アミューあつぎで参加者 6

名により開催した。 

参加者に研修会への流れと課題の取り組み方を説明した。今後トレーナーにより支

援を行う。 

〇デンリーダー勉強会は、3 月 2 日に厚木ぼうさいの丘公園で、参加者 6 名により

開催した。幸い天候に恵まれ、暖かい気候のなか、楽しく開催できた。内容を現代

に即して改良してもよいかと思う。デンリーダーを迎え入れる隊指導者にも参加を

促したい。 

〇実修所は 8 名が修了した。今後も多くの方が参加できるよう支援していきたい。 

●進歩委員会 

〇ベンチャー対象プログラムは当初 8 月 31 日～9 月 1 日での開催を計画したが、

台風の影響で開催時期を変更し、3 月 15 日～16 日に道和幼稚園湘南平野外活動

場にて地区内 8 個団 21 名のスカウトが参加して実施した。 

実施内容：公民章の課目習得、炊事等を通して地区内ベンチャースカウトの交流活

性化 
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当日は悪天候であった

が、それを乗り越えること

で、参加スカウトの団結が

強まったようであった。 

料理コンテストでは、「魚

介を使った料理」をテーマ

とし、イワシの餃子等、独

創的な料理を作って楽しん

だ。 

 

『VS プログラム集合写真』  

〇進歩関係は、富士章 1 名、隼章４名、菊章２名であり VS 部門は増加しているが

BS 部門の菊章への進級がなかった。BS 部門へのサポートが課題となっている。 

●野営行事委員会 

〇「つなげよう なかよしの わ Ⅱ」をテーマに「ビーバーカブラリー2024」を 

11 月 10 日に東海大学湘南キャンパス「芝生広場」を借用して、参加者 331 名 

(内訳：スカウト 182 名・指導者 95 名・地区スタッフ他 30 名)により開催した。 

  ６つのゲームブースをスカウト達は順に巡り色々なゲームに挑戦して楽しんでい

ました。多くのスカウトが参加したビックプロジェクトでしたが、途中での天候悪

化にも大学の特段のご配慮をいただき無事に避難場所を確保することができ、成功

裏に終えることができました。東海大学と平塚第７団 RS 隊のご協力は感謝いたし

ます。 

  

『各団 隊旗』            『開会式』 
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６つのゲーム 

① 「何がある？」（キムス） ②「S ランチャー」（スリッパ飛ばし） 

② 星と友情の架け橋」（ラダーゲッター）④「忍者の修行」（真剣白刃取り他） 

⑤「UFO キャッチャー」（クレーンゲーム）⑥「パズルでポン」（パズル） 

⑦「ちからあわせて」（パラバルーン） 

   

   
      『S ランチャー』           『ラダーゲッター』 

 

●健康安全委員会 

第 12 回安全担当者研修を 10月 20日に寒川神社 少年館で参加者 24名により開

催した。 

   
『集合写真』 
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コロナに続く昨今の異常気象の影響だけでなく更なる安全意識高揚を図るため開催

し、多くの指導者に参加していただいた。 

 受講内容は、午前中は安全に関する基本事項・ボーイスカウト活動における安全に

関して講義、午後からはフィールドワークとしてビーバーとカブの野外散策ハイク実

施を想定しポイント２か所で自然観察・暗夜航路・野鳥観察の下見を行いルート全体

における安全対策として、リスクアセスメントシートを作成・発表を行いました。 

『研修中 みなさん真剣です』      『フィールドワーク』 

●国際委員会 

今年度は西湘地区より海外派遣への参加があり、国際理解セミナーにて報告を行う

ことができた。 

JOTI は各団開催を継続しているが、地区内 4 団より 60 名以上が参加し、多くの

国々と交流することができた。 

2 月 1 日野営行事

委員会と共同でパイン

ウッドカーの神奈川大

会に参加した。県内よ

り 200 名以上(西湘地

区 17 名)の参加者が

あった。また BSA と

協業し、パインウッド

カーの本大会が 3 月

8 日にあり参加した。 

       『神奈川大会集合写真』 

カブスカウトに対し国際活動の啓蒙ができた。課題として、各イベントに対し西湘

地区からの参加は同じ団が続いており、次年度以降も国際活動へ興味を持ってもらえ

るよう、全体への情報発信を行います。 
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●宗教委員会 

第 27 回神道章習得講座(5 月 26 日、6 月６日・23 日)が開催され、地区内修得

者 4 名に対し 12 月８日神奈川神社庁にて神道章が交付された。 

第 40 期仏教章天台宗講習会では

５名が仏教章を修得しました。 

宗教章取得者を増やす上では、他

地区や県連との連携において、宗教

章取得講習会開催の情報収集が必要

と感じました。 

新規進級制度のベンチャー章取得

条件の中で、信仰奨励章の取得が義

務化されています。宗教章と並行し

て、信仰奨励章に関する事業展開を

検討していきます。 

『神道章講習会』 

●コミッショナー 

2024 年度は 3 回のラウンドテーブルを開催し、下期は第 2 回を 11 月 24 日に

開催した。今年度のコミッショナーの課題として、AIS の導入がテーマとなっている

ため、当地区内でも実施のきっかけになるよう、日本連盟の AIS 委員会作成の資料

の連携を行った。当地区としては、団委員長と隊指導者、団指導者の対話を行い、隊

や団の運営についての悩み、要望を共有できるよう面談をしっかり行っていただきた

い旨依頼した。また、地区行事の策定において、隊指導者や団指導者の要望が反映さ

れていないという意見が散見されていたため、RT の中で時間を設けたが、想定より

も参加者が少なかった。やはり地区への信頼の薄さを感じる。地区が団・隊へのサポ

ート機関であることを改めて周知し、スカウトファーストを実践できる機関になれる

よう改善していきたい。 

第 3 回を 3 月 9 日に開催し、モチベーション向上のために、スカウト活動の楽し

さを多くの方で共有したいと考え、我が団・我が隊の活動自慢を行った。 

登録審査については、各団の状況を確認できたが、今年度は団訪問をほぼ実施出来

なかった。次年度は、団の現状をしっかり目で見て、適切な支援が出来るよう進めて

いきたい。そのために、コミッショナースタッフの拡充を図り、支援に努めたい。 

今年度も指導者養成やトレーニングチームと協働し、指導者養成事業を実施した

が、継続して実施していきたい。トレーニングチーム員の更なる拡充も進めたい。 
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重点目標の達成については、改善の一歩は踏み出せたと感じる。更なる改善のため

には、現在地区の運営に参画していない若手指導者の参画が必要不可欠である。御多

忙は承知だが、各団の協力を仰ぎたい。 

隊指導者向けのサービスについて、対話や地区行事の参加を通し、引き出して向上

させたい。スカウト増加については、地区としての施策を講じることが出来なかった

ため、三役を中心に継続課題としていきたい。 

 

 

 

※下記行事予定は変更が見込まれますので、事務局からの個別の連絡をご覧いただき、

確認の上参加をお願いいたします。 

 ● ５/3～6 第 32 期スカウトコース：中田の森 

 ● ５/10 拡大地区委員会：ひらつか市民活動センター 

● ５/11 第一回野営スキル研究会：小田原第 2 団城山野営場 

● ５/17 県連 第 32 回課題別研修（BVS・CS）：スカウト会館 

● ５/18 神道章講習会①：神奈川神社庁 

● ５/18 県連 年次総会：慶応大学日吉キャンパス 

● ５/24 実修所・研修所課題説明会：ひらつか市民活動センター 

● ５/25 第 26 回セーフ・フロム・ハームセミナー(基本編)：Web 

● ５/25 第 27 回セーフ・フロム・ハームセミナー(実践編)：Web 

● ５/25 県連 第 32 回課題別研修（BS・VS）：スカウト会館 

● ６/ 7 神道章講習会②：神奈川神社庁 

● ６/15 ボーイスカウト講習会：寒川神社・少年館 

● ６/15 神道章講習会③：大山阿夫利神社 

● ６/22 ラウンドテーブル：ひらつか市民活動センター 

● ６/28 県連 団運営者の集い(日程変更後) 

● ６/29 県連 盟友の受章を祝う会 

● ７/ 6 第 13 回安全担当者研修会 

● ７/13 県連 ソング・ゲーム研究会：スカウト会館 

● ７/26～27 ベンチャースカウト対象プログラム 

● ８/30～31 県連 ローバースカウト夏の集い 

● ９/13 団委員長会同：小田原市ＵＭＥＣＯ 

● ９/13～15 県連 第 41 期団委員研修所：川崎市青少年の家 

● ９/15 スカウトの日 

2025上半期の主な行事 
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隼スカウトの誕生 

 

本来は４月上旬に発行する予定の 15 号でしたが、投稿原稿が少なく発行が１か月

遅れてしまいました。申しわけありません。ただ、発行を遅らせた分、各団より沢山の

原稿を頂くことができました。ありがとうございます。 

 総務委員会委員長 久保田浩巳 

 

●西湘地区のホームページとFacebookもご覧ください。 

ホームページ   URL : http://seisyobs.s72.coreserver.jp/ 

 Facebook URL:https://www.facebook.com/groups/1660764967266902/ 

 

●スカウティング西湘 発行No．第15号 

発行月：2025年５月 

発行者：ボーイスカウト西湘地区委員長 前島正彰 

編集担当：ボーイスカウト西湘地区総務委員会  

久保田浩巳 小川弘子 石田英樹 小野寺均(HP) 勝亦 悟 

窪田雄一(編集) 
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